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据李毅中介绍，“十二五”发展主线
仍然是转变经济发展方式，而转变发展
方式的主要战略方向是要调整结构。

调整结构是一篇大文章。“制造业
等产业从东部发达地区转移到中西部
地区来，对于改变我们整个国家的工
业布局、空间结构、进一步完善工业
结构，是一个富有战略意义的决策。”
李毅中说。

改革开放 30多年以后，我国到了非

调整结构不可这样的关键时候，所以产
业转移提到了非常重要的位置上来，并
写入了五中全会的决议。

而今日在郑州召开的中国 2010 年
产业转移对接系列活动，无疑是我国在
产业转移上的一次示范和探索，而这个
探索卓有成效。昨日，李毅中在发言中
透露了一个数字：在今日的活动中，河南
将与东南沿海各省签署意向合作协议金
额达1300多亿元。
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对接中原，签约金额预计超千亿
□晚报记者 徐刚领 程国平/文 马健/图

由工业和信息化部、河南省人民政府主办，省工业和
信息化厅、省商务厅、郑州市人民政府承办的中国郑州
2010 产业转移系列对接活动将于今日在郑州国际会展中
心拉开帷幕。

此次对接活动以“产业合作、发展共赢”为主题，以产业
集聚区为载体，建立省际间产业转移合作长效机制，搭建合
作共赢平台，项目丰富、规模宏大。届时，将举办国家区域
性（河南）中小企业产权交易市场开盘仪式、中原经济区建

设与产业转移高峰论坛、产业转移系列合作签约仪式、产业
转移系列专场项目对接、全国纺织产业转移工作会、中国第
二届镁应用新产品新技术博览会、先进装备制造业博览会
以及实地考察等10项综合性和专题性活动。

本次对接活动以纺织服装、食品、装备制造、有色金
属、电子信息、新能源新材料等领域为合作重点。开幕式
上河南省政府将与中国机械工业联合会等国家行业协
会，河南省工业和信息化厅将与福建等省市工业和信息
化主管部门分别签署战略（产业）合作框架协议。开幕式
后，将组织省外投资客商赴省辖市进行深度考察、洽谈，

争取更多的产业转移项目落地河南，确保活动取得实实
在在的成效。

初步统计，目前报到参加此次盛会的省内外客商已达
2000多人，承接产业转移项目超过300个，本次对接活动签
约项目金额预计超千亿元。

中国郑州2010产业转移合作洽谈会是深化部省合作的
一次盛会，是促进中部崛起的宝贵机遇，是省际间产业转移
和交流的重要平台，对完善产业链条,保障上下游企业协同
发展，推动产业结构调整和转型升级，促进河南经济增长将
具有重大而深远的意义。

卢展工：希望河南更加主动地融入全国发展的大局
“卢书记让我先讲，我半个小时以前才得到的命令。”在昨日的

省领导会见现场，工业和信息化部部长李毅中开玩笑说，“五中全会
我们是一个组，卢书记是我的组长，我是副组长。”

坐在李毅中旁边的卢展工微笑起身将话筒递到他面前。

在李毅中看来，在这次产业转移的
大潮中，对于东部各省来说是优化自身
发展的一个重要手段和机遇。

东部沿海各省市在我国工业化进
程中是超前的，然而东部省份继续走
重化工道路显然走不通了，最典型的

就是上海，“必须将制造业的资金抽
出来，投入到高端制造、商场，现代服
务业”。

在这波产业转移中，对企业家来说，
是企业降低成本，靠近市场、靠近资源，
优化生产要素、改造升级的一个机遇。

改革开放30多年，产业转移已是大势
所趋。那么，河南和中西部各省在承接东
南沿海产业转移上应做好什么准备？

李毅中给河南提了三条建议。
第一，产业转移一定要从本省、本地

区的资源禀赋、要素成本、市场潜力、劳
动力状况出发，从原有的特色产业和优
势产业的实际情况出发，有选择地进行
产业转移，而不能不分青红皂白、不分轻
重缓急一股脑转移来。

否则，在不久的将来，中西部每个省
就没有了自己的特点和特色，最终变成
产业雷同，这样不符合产业转移的要求。

第二，中西部地区的产业转移，要利

用各种形式的产业园区，促进本地区工
业的继续发展，使原有的工业和企业能
通过产业转移升级优化，带动整个地区
工业的发展。通过产业转移进入的企
业，进入工业园区后，可以更好地发挥资
源的优势，兴趣的优势，环保的优势，人
才的优势。

第三，承接东部地区产业转移以后，
不是重复、原封不动地把人家的工厂搬
过来，而是在原有基础上注入新的技术
含量，通过技术改造，进入更高的起点，
初步形成结构优化、技术先进、清洁安
全、附加值高、吸纳就业能力强的新兴现
代产业体系。

李毅中还对东部地区在进行产业转
移时提了一个要求：产业向中西部地区
转移不是落后产能的转移，更不是应该
淘汰的产能转移，如果这样做就是不负
责任的，也对不住中西部。

“东部以前的飞速发展，虽然离不开
自身的努力，但也离不开中西部地区的
资源。在资源上，中西部作出了巨大的

贡献。你转移的不仅是设备，更应该是技
术、管理和人才，这样才能帮助中西部地区
真正转移过去，帮助中西部地区发展。”

而对政府部门和金融机构来说，应
该研究政策支持产业转移，财税、金融、
土地、就业、产业政策等，根据各地的实
际情况，大家应该研究怎么从政策上支
持符合产业方向的产业转移。

产业转移对东部各省意味着机遇

产业转移写入五中全会决议

昨日下午6时许，郑州国际会展中心会见厅内，花团锦簇，喜乐声声。
省委书记、省人大常委会主任卢展工等领导同志在此会见了前来参加中国
郑州2010产业转移对接活动的工信部部长李毅中等来宾。

“活动放在河南，我非常高兴”
李毅中发言结束之后，省委书记、省人大常委会

主任卢展工首先表示感谢，他说：“李部长系统阐述
了产业转移的意义，系统阐述了产业转移过程当中
需要注意和把握的问题，对我们中西部提出了明确
的要求，让我们对这次产业转移的重要性有了深刻的
认识。”

他说，这次产业转移系列对接活动在郑州举行，是
一种创新和一个有效的探索。

“这对于推动我们区域协调发展是一个很重要的
探索，对于我们加快转变经济发展方式是一个非常重
要的探索，对于我们加快产业结构调整是一个很有益
的探索。同时，从这个活动来讲，国家部委、相关机构
和相关地区如何协调动作，合力推动国家关于产业转
移的战略部署，也是一个很有利的探索。活动放在河
南，我非常高兴。”

“河南是中国的缩影”
谈到河南，卢展工充满感情地说，河南实际是一个中

国的缩影。“你看中国在世界上什么样，河南在中国大概就
是什么样。我们的基本国情、社会主要矛盾在河南体现很
明显，比如人口多、基础差、底子薄、不平衡，虽然经过30
多年的发展，这些情况在河南依然存在。”

河南省是中部最具有代表性的省份，中原，河南，
对中部来讲，最具有代表性。“这个活动放在中部地区，
放在河南，说明工信部的领导同志，行业协会的领导同
志，看得比较远，看得比较深。”

“这个活动，对河南具有重要意义”
现在河南上下正在学习贯彻十七届五中全会精

神，在谋划“十二五”的规划建议。在谋划“十二五”规
划的过程中，河南提出了建设中原经济区，加快中原崛
起、河南振兴的战略构想。

这个战略构想的提出，希望河南更加主动地融入
全国发展的大局，更加主动地推动东中西部协调互动
发展，更加主动地贯彻落实科学发展观，加快经济方
式的转变，加快经济结构的调整。能够持续地走一条
不以牺牲农业和粮食为代价，不以牺牲环境和生态为
代价，“三化”协调、科学发展的路子，更好地来发挥河
南的优势。所以，这样的一个活动，对河南省来讲具
有很重要的意义。

卢展工表示，河南一定会珍惜这样一个机会，珍惜
工信部、行业协会、兄弟省市在此搭建的产业转移和对
接的平台。不仅推动河南的发展，而且能为国家产业
战略的实施作出贡献。“希望大家在活动期间，在河南
各地多走走，多看看。”


